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中國社科院昨日發表《城市競爭力藍皮書》，首
次談及兩地摩擦對香港競爭力的影響。藍皮書認
為，儘管香港綜合競爭力連續12年排全國首位，但
與內地之間的差距正在收窄，特別是近年來香港居
民與外來人口，尤其是內地人才之間的矛盾，削弱
「和諧城市競爭力」。事實上，香港與內地城市的
差距正在縮小，香港要居安思危。國家的支持、兩
地經貿合作，本來就是香港的獨特優勢。香港社會
應妥善處理兩地交往產生的摩擦，加強兩地合作，
鞏固競爭力。

各項數據顯示，香港在中國的經濟地位有減弱之
勢。90年代中，香港佔中國經濟的比重高達 25%，
目前已下降到3%至4%。2003 年香港與廣東省GDP
大致相當，至2010 年香港的GDP 只是廣東的33%。
2008年香港仍然是中國經濟規模最大的城市，現時
已被滬、京兩市超越，預計到 2015 年將降至第七
位，居上海、北京、廣州、深圳、蘇州和天津之
後。

本來，加強兩地合作交流，是保持和提升香港競
爭力的重要途徑。然而，香港有些人卻利用兩地交
往過程中出現的摩擦來製造矛盾。極少數人侮辱和
驅趕內地旅客的行為越來越囂張，嚴重破壞兩地關
係。近年來反對派策動「去中國化」，從「反中反
赤」、「抗殖」，到誣衊、攻擊和反對中央「挺

港」政策與兩地交往合作，已經嚴重危及香港經濟
發展。凡是有關中央「挺港」與兩地合作的政策、
措施和發展項目，都可能被反對派破壞、叫停或推
翻，這對香港的經濟發展和民生改善、對解決香港
的一系列深層次矛盾和問題，都會形成嚴重的束縛
和阻遏。藍皮書首次談及兩地矛盾對香港競爭力的
影響，應該引起香港社會重視，警惕反對派破壞兩
地關係，製造兩地矛盾影響香港競爭力。

香港由於奉行「積極不干預」政策，過分依賴市
場調節，忽視了政府制定長遠科學發展規劃的重要
性。香港培育新興產業，促進深化粵港澳合作，都
少不了制定長遠科學的發展規劃，香港的深層次矛
盾，也必須制定長遠科學發展規劃才能逐步解決。
藍皮書建議政府應制定長期發展規劃，並制定創新
科技及文化創意等新興產業規劃，同時應制定長遠
人口政策，是十分有道理的。

社科院指出，「佔中」一旦發生，將影響香港競
爭力。正如藍皮書指出，香港在稅收、人才及軟件
設施等的優勢正逐漸弱化。而金融業恰恰是香港保
持競爭力的支柱產業。香港國際金融和貿易運作，
80%集中在中環，「佔中」癱瘓香港金融和貿易運
作，對香港競爭力將形成嚴重打擊。社會各界堅決
反對「佔中」，就是要保持香港的競爭力，守護港
人的家園。 （相關新聞刊A1版）

鞏固香港競爭力 須加強兩地合作
泰國憲法法院解除英祿看守總理職

務，泰國局勢混亂更趨雪上加霜，甚至
可能出現全面暴力衝突。事實上，以街
頭抗爭手段謀取政治利益，已經使泰國
政局陷入動盪的惡性循環，無政府主義
氾濫，社會經濟發展遭受重創。香港必
須警惕違法「佔中」導致陷入街頭暴力
政治漩渦，帶來無窮後患。

英祿下台不僅不能平息政治矛盾，相
反泰國社會的兩極化進一步加劇。支持
政府的「紅衫軍」批評裁決不公，揚言
號召10萬人周六在曼谷示威，對抗憲法
法 院 的 判 決 ， 向 反 政 府 示 威 者 「 宣
戰」。與此同時，代表「黃衫軍」勢力
的抗議領袖素貼宣佈，即將發動「最後
一波攻勢」，要搶在紅衫軍集會之前佔
領曼谷街頭，完成推翻現任政府的目
標，全面瓦解他信政權。曼谷街頭新一
輪血腥衝突一觸即發。泰國的政權更替
已不能通過正常的選舉制度實現，紅黃
兩派無論哪一方上台，在野的一方都會
以大規模的街頭抗爭癱瘓施政、製造混
亂，直至迫使對方下台為止。但接下
來，新一場的對抗又重演。泰國政治已

經擺脫不了街頭化、暴民化，管治失
效、無政府主義膨脹已成為常態，經濟
停滯不前，外國遊客人數銳減，2014年
泰國經濟增長預期從3.0%下調至1.8%。

泰國街頭政治惡化，分化社會，近期
更呈現向外蔓延的現象。最明顯的例子
就是台灣。台灣近期一連串的反服貿
「太陽花」運動及反核四運動，可以說
都是以街頭抗爭癱瘓政府，完全是泰國
政爭的翻版，同樣令台灣政治、經濟、
民生各項發展舉步維艱，陷入法治不彰
的混亂，加劇社會的虛耗空轉。

泰國、台灣的街頭政治氾濫，均向香
港響起強烈的警號，一旦違法暴力的街
頭抗爭成為社會的主宰，這將是一場大
災難。現在正在醞釀發酵的「佔領中
環」行動，就是要把在泰國、台灣造成
的無政府狀態搬到香港，讓香港也陷入
同樣的大混亂之中。廣大市民希望香港
保持繁榮穩定、平穩有序推進民主發
展，一定要對泰國、台灣的政爭混亂引
以為戒，堅決抵制「佔中」將無政府主
義的禍水引來香港。

（相關新聞刊A20版）

街頭政治無休止 香港須防泰國化
A2 重要新聞

單仲偕稱珍惜與中央溝通
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曾鈺成謝特首促成訪滬
梁振英：共創溝通條件

昨日公布的《城市競爭力藍皮書》，香港在中
國城市綜合競爭力仍排在第一位，但「增速

乏力、後勁不足」，正逐漸被內地其他城市追
貼。社科院城市與競爭力研究中心主任倪鵬飛更
提醒，一旦發生「佔中」，將會進一步影響香港
競爭力。

葉太：打擊投資者信心
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀在接受
本報訪問時表示，報告提及的問題是意料中
事，因香港在政治上不穩定，尤其是「佔中」
等違法行動，將打擊大財團及國際投資者的信
心。
她強調，香港是中國的一部分，特區政府有責

任帶領市民準確理解「一國兩制」的關係，處理
好香港與內地之間的矛盾，「同自己國家咁多爭
拗，其實都係不穩定因素。」

陳恒鑌：嚇怕外資撤離
民建聯立法會議員陳恒鑌表示，國家發展一日

千里。他以上月立法會訪滬為例：上海發展配套

充足，規劃完善，但香港卻內耗不斷，令發展停
滯不前。他強調，經濟平穩並非必然，「佔中」
將嚇怕海外投資者，令他們開始考慮是否要將總
部遷離香港。
工聯會議員王國興坦言，反對派策動違法「佔

中」，在政改問題上又不斷內耗，令他對香港前
景感到悲觀。反對派在立法會正進行3項拉布，包
括財政預算案、財委會及工務小組事宜，拖延了
政策的落實。香港早晚被內地其他城市趕過，前
景堪憂。

王國興：加速社會分裂
他並批評，「佔中」破壞香港經濟，「就好似

一艘下沉中的郵輪，再拮多幾個窿」，只會加快
社會分裂，令經濟競爭力下降。

梁美芬：穩定才能發展
經民聯立法會議員梁美芬表示，香港需正視報

告帶出的問題，認為「佔中」的結果無可避免令
社會不穩定，對香港經濟打擊甚大。她批評反對
派不斷製造內耗，擔心「佔中」影響營商環境，

直言政治穩定是投資者的重要考慮因素，「投資
者不講感情的」，強調需要一個穩定安全的環
境，香港才可長足發展。

張華峰：保繁榮為前提
經民聯議員、金融服務界張華峰表示，金融界

堅決反對「佔中」，擔心「佔中」令國際投資者
卻步，《藍皮書》點出了香港的現實情況。他批
評反對派不斷就政改問題爭拗，浪費時間，香港
長此下去只會被其他城市追上，故促請反對派以
保持香港繁榮穩定為大前提。

吳亮星：趕遊客應反思
立法會金融界議員吳亮星表示，香港與內地的

差距愈來愈小，倘香港繼續不思進取，只會不進
則退。他以反對派近日「驅逐」內地遊客為例，
「由熱情待客變為努力趕客」，是自設障礙，令
香港已被新加坡趕上，內地城市亦奮力追趕，希
望香港人應好好反省。
他又批評「佔中」令香港國際金融中心地位喪

失，對香港全無益處。

馬逢國：爭拗不利發展
體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國表示，

目前社會政治爭拗太多，「佔中」嚴重影響香港
經商環境，絕不利於香港長遠穩定發展。
他強調，香港社會需警惕無謂的爭論和內耗，

集中精力發展經濟，強調一個政治穩定的環境，
始能吸引國際投資者，又促請反對派文明待客，
停止一切無禮行為。

社科院批「佔中」各界促正視預警
港已內耗不斷損競爭力 如下沉中郵輪加速入水

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中國社科院專家昨日在發表《城市競爭力藍皮書：

中國城市競爭力報告No.12》中，提醒香港與內地城市的競爭力差距正在縮小，香

港要居安思危，更認為一旦發生「佔領中環」，將影響香港競爭力。政界人士指

出，《藍皮書》點出了香港的實際情況，倘香港繼續內耗，就政改問題爭吵不休，

甚至發動違法「佔中」，香港的經濟及社會穩定將受嚴重衝擊，如在一艘下沉中的

郵輪「再拮多個窿」。他們促請香港社會正視報告內容，深刻反思。

內地電視劇集《潛伏》一度大受歡
迎，香港反對派最近就上演了更為峰迴
路轉的現實版本：由所有反對派政黨組
成的「真普選聯盟」，提出了所謂「三

軌提名」的「共識方案」，但在日前「佔中」的「商
討日」投票，社民連、「人民力量」以至公民黨內等
激進派「內鬼」即紛紛「倒戈」，引發反對派內亂。
有政界中人分析，是次「三軌制」低票當選，是溫和
反對派中了以公民黨為首的激進派的陷阱。
「真普聯」早前拋出「三軌方案」，並被「佔中」

納入早前「商討日」供參與者投選的方案之一。身為
「真普聯」成員的社民連及「人力」，卻在當日動員
支持者投選由「學民思潮」及學聯提出的、以違法
「公民提名」為主軸的所謂「學民方案」。公民黨議
員陳家洛當日也拒撐「三軌制」，改投「學界方
案」。
事件在反對派中引起軒然大波，民主黨強烈譴責

「人力」及社民連，更不排除會退出「真普聯」。身
為公民黨成員的「真普聯」召集人鄭宇碩，日前在接
受傳媒訪問時就試圖以退為進，聲言早已知要維繫不
同黨派不易，並已「寫定辭職信」，又稱「真普聯」
一旦分裂，就更難爭取「真普選」。

郭榮鏗踩「三軌制」垃圾
公民黨議員郭榮鏗，日前被一直與公民黨關係密切的

「學民思潮」召集人黃之鋒無意中踢爆，在「商討日」
中批評「三軌制」是「垃圾」。郭榮鏗昨日大玩語言偽
術，稱自己確曾批評「三軌制」有關提名委員會中「低
門檻提名」的部分「沒有內容、很空泛」。
他聲言，自己身為「憲政顧問」，有需要「客觀
地」向參與「商討日」者提出質疑，但「忘記了」自
己是否用過「垃圾」這字眼：「任何方案如果符合
『國際標準』都不可能是垃圾，如果（我的說話）令
（黃）之鋒和在場人士得到這樣一個訊息，我願意收
回和道歉。」

陳家洛明撐「學界方案」
陳家洛昨日則「擺明車馬」，稱他覺得「學界方
案」的「原則性較強」，而自己在下月舉行的「全民
投票」也會繼續支持「學界方案」。

民主黨正部署反擊。據報，「真普聯」原定於下周舉行籌款晚
宴，但民主黨不滿鄭宇碩偏幫激進派，沒有譴責「人力」和社民
連背棄「三軌制」，立場不夠公允，有黨員就提出不出席晚宴。
民主黨議員單仲偕否認會「杯葛」晚宴，「冇公開或私下講過

呢啲嘢畀鄭宇碩聽」，但又補充每個人都會有自己的意見，「我
有600幾個黨員，個別黨員有呢啲諗法唔出奇。」
鄭宇碩昨日向媒體證實，由於「真普聯」內部有分歧，加上

「大家都很忙」，不適宜舉辦晚宴，故籌款晚宴將延期舉行，也
不知道何時會再舉辦。「人力」政制發言人劉嘉鴻則充當「炮
手」，指稱民主黨沒有對「真普聯」成員之一、公民黨議員湯家
驊自行提出政改建議表示不滿，也沒有批評陳家洛當日投票支持
「學界方案」，更沒抗議郭榮鏗說「三軌制」是「垃圾」的言
論，稱民主黨持雙重標準，所為「偽善」。
有政界中人分析，由陳家洛、郭榮鏗、鄭宇碩等公民黨人，及

與公民黨關係密切的激進派「人力」、社民連和「學民」這些表
現，反映公民黨很大可能就是今次「內亂」的幕後操盤者。

公民黨借「佔中」抗中央
他認為，激進派合流，可令民主黨「裡外不是人」，也「打

殘」其他更溫和的政改主張，也令激進派可借所謂「全民投票」
篩走溫和派，獨霸「佔中」作為對抗中央的平台，而在絕大多數
市民都反對「佔中」，「佔中」發起人感到無癮，也樂於與公民
黨等激進派合作，以達致「雙贏」。

破壞普選「打殘」香港
該名政界中人認為，民主黨只針對「人力」和社民連來

「打」，似乎還未掌握到事件的「真相」。長此下去，反對派分
裂事小，累港人無法在2017年以一人一票方式選出特首事大：激
進派在「打殘」溫和派後，定會用盡手段拉倒政改，「打殘」香
港，大家應小心思考如何應對。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
主席曾鈺成近日致函特首梁振英，感謝
他促成上月立法會全體議員訪滬行，並
形容是次訪問成果豐碩且饒富意義，期
望將來與內地各省市官員有更多交流的
機會。梁振英回覆指，特區政府會繼續
做好各方面的工作，創造更多溝通機
會，同時期盼社會各界包括立法會議
員，能夠共同創造有利條件，促進與內
地的相互認識和溝通，為香港的未來努
力。
曾鈺成在給梁振英的函件中指出，上

海訪問行程非常充實，各項參觀考察活
動、與上海市領導的會面及與在滬港人
的聚餐，均加深了議員對上海最新建設
及發展的認識，而3場專題講座，亦令議
員對中國與國際關係、國家深化改革及
上海自由貿易試驗區等有了更深刻的了
解。
他續說，立法會很高興能與港澳辦主

任王光亞、基本法委員會主任李飛，和
中聯辦主任張曉明舉行座談，就香港政

制發展及其他雙方共同關心的議題交換
意見。「總括而言，是次訪問成果豐碩
且饒富意義。」立法會期望將來與內地
各省市官員有更多交流的機會，為內地
與香港的長遠合作和發展作出貢獻。
梁振英在覆函中指出，特區政府一直

致力促進香港社會各界與中央溝通。上
海之行是難得的機會，讓議員通過參觀
考察和交流，了解上海以至國家最新的
發展情況，同時讓議員與中央官員會
面，就雙方關心的議題直接交流和溝
通，包括香港的政制發展。「我很高興
立法會議員重視和珍惜這個機會，以積
極態度參與討論，提出意見。」

同為香港來努力
他強調，上海之行是「很好的開
始」，特區政府會繼續做好各方面的工
作，創造更多溝通機會，同時亦期盼社
會各界包括立法會議員能夠共同創造有
利條件，促進與內地的相互認識和溝
通，為香港的未來努力。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦主任張曉明近日陸續約見
反對派立法會議員商談政改。曾參與全體議員訪滬團的民主黨議
員單仲偕及黃碧雲，將於下周三（14日）應邀與張曉明會面。單
仲偕稱，他們不期待是次會面有實質進展，但會珍惜向中央表達
意見的機會。
黃碧雲昨日在立法會稱，他們會在是次會面中提出討論民主
黨向特區政府提交的「三軌制」政改方案，並詳細講解民主黨
的意見，希望中聯辦回應。單仲偕則稱，他們會表達「三軌
制」是落實「真普選」的合適做法，並向中聯辦積極「游
說」。
黃續稱，反對派議員在上海與張曉明會面，時間只得2小時，
而是次中聯辦提出與曾到上海的民主黨議員會面，他們會先做
「先頭部隊」，並相信稍後中聯辦會再約見其他議員。
不過，民主黨繼續一貫「扭扭擰擰」的作風，要求會面在政府

總部舉行，並引述稱中聯辦回應會考慮。

鴿狀兩黨「扭擰」要求政總傾
公民黨黨魁梁家傑昨日稱，該黨立法會議員郭榮鏗及郭家麒早
前已接獲中聯辦的邀請，公民黨已回信，要求會面不要在中聯辦
大樓內舉行，及同時讓6名公民黨的立法會議員集體出席，現正等
待中聯辦回覆，並宣稱倘中聯辦不回覆，他們就不會出席。
公民黨議員陳家洛則稱，自己仍未收到中聯辦的邀請，但他對

中聯辦只邀請曾參與上海之行的議員感到「奇怪」，又聲言張曉
明「未獲中央授權」，故他對會面成果「有懷疑」。
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